

6 Société et Culture

Commémoration en différé de la Journée mondiale de la santé hier à Libreville

L'accès aux soins pour tous, un défi pour les autorités

Prissilla.M.MOUIFY
Libreville/Gabon

COMMÉMORÉE le 7 avril de chaque année, la Journée mondiale de la santé a été célébrée en différé hier au Centre de santé communautaire d'Owendo. La ministre d'État à la Santé, Denise Mekam'ne Edzidzie, a procédé au lancement des activités commémoratives. En présence entre autres de la représentante de l'OMS-Gabon, Dr Ghislaine Conombo Kafando, qui a lu le message de circonstance de la directrice régionale de l'OMS. Une série d'activités étaient inscrites au programme de cette commémoration. Notamment des dépistages du diabète et du cancer du col de l'utérus, l'enrôlement des Gabonais économiquement faibles par la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), etc. L'événement a aussi donné lieu à plusieurs communications, à l'instar de celle de la chef du département de la Santé, qui a justifié le choix du thème de cette année, à savoir "la couverture sanitaire universelle, l'accès des soins de qualité à tous les âges de la



Photo : Prissilla Mousavou Mouify

Les officiels à la célébration en différé de la Journée mondiale de la santé hier à Owendo. Photo de droite : La ministre d'Etat, Denise Mekam'ne, remettant des carnets de santé à la responsable du Centre de santé communautaire d'Owendo.

vie". Une thématique qui interpelle les pouvoirs publics et les acteurs de la santé sur la nécessité de rendre accessibles les services de santé à l'ensemble de la population.

«A travers cette thématique, nous voulons impliquer toutes les populations et montrer l'engagement que le Gabon a pris pour assurer une couverture universelle à toute sa population. Au Gabon, nous avons les outils pour gérer la question de santé. Nous avons le Plan national de développement sanitaire qui est notre document de base et qui contient toute la politique sanitaire du pays. Nous lancerons l'opérationnalisation des départements sanitaires pour être plus proche des populations. Nous allons égale-



Photo : Prissilla Mousavou Mouify

Vue partielle de l'assistance.

ment intensifier les activités de la Cnamgs», a indiqué Denise Mekam'ne Edzidzie. Parce que «la couverture sanitaire universelle, l'accès des soins de qualité à tous les âges de la vie» est possible grâce à une bonne gouvernance, un personnel de santé qualifié et motivé et l'accès aux médicaments et aux produits sanitaires de qualité..., le membre du



Photo : Prissilla Mousavou Mouify

gouvernement a relevé certains maux qui minent le secteur de la santé et les réalités que vivent au quotidien les malades. Elle a également rassuré l'assistance sur les efforts déployés par le gouvernement pour optimiser le secteur de la santé. «Nous sommes parfois confrontés à une pénurie des médicaments. Nous

vous rassurons qu'au niveau du Gabon, nous avons tout ce qu'il faut comme médicaments en ce moment. Nous prenons toutes les dispositions pour améliorer les questions de distribution des médicaments. Nous avons découvert, au niveau des Centres de traitement ambulatoire (CTA), une mauvaise gestion des médicaments», a poursuivi la ministre d'Etat.

Par rapport à l'accueil au sein des structures hospitalières publiques qui demeure préoccupant, Denise Mekam'ne a souligné qu'il s'agit d'un problème de mentalité. En dehors des sensibilisations, le personnel soignant devrait s'interroger sur son rôle et le jouer véritablement, a-t-elle recommandé.

Prévention des risques professionnels

Le concept "Vision zéro" en campagne à Libreville

E. NDONG-ASSEKO
Libreville/Gabon

LE concept "Vision Zéro" fait en ce moment l'objet d'une importante rencontre à Libreville, organisée par la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), en collaboration avec l'Association internationale de sécurité sociale (AISS) sous le thème "La prévention des risques professionnels : vers un changement de paradigme pour zéro risque, zéro accident, zéro mort". Après sa première campagne en 2017 à Singapour, le concept continue son bonhomme de chemin, avec pour but d'impliquer pleinement les administrations, les travailleurs à adhérer à la philosophie de la prévention et à s'approprier la nouvelle approche basée sur le triptyque "Zéro risque, Zéro accident, Zéro mort".

En 2018, Abidjan (Côte d'Ivoire), en Afrique subsaharienne, a abrité le premier sommet de "Vision Zéro". Aujourd'hui, le tour est revenu au Gabon. Après les souhaits de bienvenue exprimés à l'endroit des délégations venues de nombreux pays par le 1er maire adjoint de Libreville, la ministre d'Etat à la



Photo : Antoine Essone Ndong

Le ministre d'Etat en charge de la Protection sociale, Denise Mekam'ne, procédant à l'ouverture des travaux.

Santé, de la Protection sociale et de la Solidarité nationale, Denise Mekam'ne Edzidzie, a souligné que le "Vision Zéro" constitue, en effet, une orientation générale sur l'engagement des organismes de sécurité sociale en faveur de la prévention des risques professionnels.

« D'où l'intérêt pour cette grande association (AISS) d'aboutir à un environnement où la sécurité, la santé et le bien-être au travail doivent demeurer une priorité pour l'ensemble des entreprises et administrations de l'Afrique centrale », devait-elle indiquer. Avant d'ajouter que sur le plan national, « le Gabon a adopté une loi d'orientation des politiques, assortie d'un Code de protection sociale ». Il s'agit, d'une expérience encore en cours d'expérimentation au Gabon par les

différents acteurs de ce secteur, et qui pourra être partagée aux autres pays de notre zone. » Pour le membre du gouvernement, « en acceptant la proposition des responsables de l'AISS de recevoir à Libreville la Campagne "Vision Zéro" en Afrique centrale, notre pays entend marquer son adhésion aux règles d'or qui construisent le domaine de la prévention des risques professionnels. »

Ces « règles d'or » (au nombre de sept) définies par le Secrétaire général de l'AISS, Marcelo Abi-Ramia Caetano, tournent autour du leadership, l'évaluation des risques, l'élaboration des programmes, une meilleure organisation, la prévention à travers la mise à disposition des équipements adéquats, le développement des compétences et la motiva-



Photo : Antoine Essone Ndong

Autorités et délégués venus de nombreux pays après la cérémonie d'ouverture.

tion par la participation. Mais surtout, il a exprimé la conviction qu'« il est possible de développer une culture de prévention permettant au travailleur d'exercer son activité en toute sécurité et dans un cadre assurant le bien-être. » « Cette approche de "Vision Zéro" devient une norme d'autant plus essentielle que les accidents de travail et les maladies professionnelles affectent chaque jour les travailleurs et leurs familles, ainsi que les entreprises et les organismes de protection sociale », a déclaré le directeur général de la CNSS, Nicole Asselé, du reste président du comité directeur du bureau de liaison de l'AISS pour l'Afrique centrale (Blaisac). Se fondant sur les statistiques du Gabon, qui font état de ce que « entre 2015 et 2018, plus de 10 000 ac-

idents de travail ont été enregistrés pour un total en réparations de près de six milliards de francs », elle a dégagé toute la pertinence de la thématique de ces assises pour dire: « cette situation peu reluisante exige donc de notre part des réflexions profondes, afin d'aboutir à un changement de paradigme, en mettant tout en œuvre pour inverser la tendance. »

LE concept "Vision Zéro", élaboré par l'Association internationale de sécurité sociale (AISS), est une stratégie de prévention des accidents du travail avec l'idée que "tous les accidents peuvent être évités et qu'un monde sans accidents graves ni mortels est possible".

Les assises de Libreville prennent fin aujourd'hui après les travaux en ateliers, débutés hier.

Ici et ailleurs

• Concours de beauté
Miss ronde : qui succédera à Luce Deutou ?



Photo : DR/ L'Union

Le comité d'organisation de la 3e édition du concours qui célèbre la beauté dans ses formes généreuses est en train de procéder aux derniers réglages. Demain, à l'immeuble Arambo, dès 19 heures, l'héritière de la couronne de Luce Deutou, miss sortante, sera connue. Pour apporter du cachet à cet acte III, Miss Ronde Cameroun, Cécile Essomba Manga, prendra part à cet événement pour encourager les 8 finalistes à croire en leurs atouts. Rendez-vous est donc pris !

• Éducation
Élèves français, pas si mauvais en langues

Contrairement à une idée reçue, les élèves français ne sont pas aussi mauvais en langues qu'on le pense, mais le bât blesse encore à l'oral, a souligné une étude hier, qui préconise notamment de mieux former les enseignants du primaire dans ce pays. Depuis 2010, les petits Français ont fortement progressé en langues, au primaire comme au collège, et ont globalement de "bons résultats" en compréhension de l'écrit d'une langue étrangère, indique le Conseil national d'évaluation du système scolaire (Cnesco). En compréhension de l'oral, le niveau s'améliore également, même si quatre élèves sur dix rencontrent encore des difficultés, selon son étude qui analyse les données de l'enquête "Cedre" de 2016, mesurant les compétences des élèves en fin d'école et de collège.

• Cinéma
Luc Besson sortira en juillet "Anna"

Le réalisateur français Luc Besson sortira, le 10 juillet prochain, son nouveau film, "Anna", premier long métrage du cinéaste depuis sa superproduction "Valérian" il y a deux ans et une plainte désormais classée pour viol. Film d'action en anglais, "Anna", dont une bande-annonce a été dévoilée mercredi soir en même temps que sa date de sortie, met en scène l'actrice et mannequin russe Sasha Luss (déjà vue dans "Valérian") dans le rôle d'Anna, nouvelle héroïne de Luc Besson après Nikita ou Lucy, une jeune femme mystérieuse qui doit faire face à des espions et tueurs.